



Volumen **4** No. **1**
traves. emprend.
Enero - Junio 2020
e-ISSN: 2539-0376

El arte de emprender

Paola Andrea Alvear

John Sánchez Burbano

Estudiantes del Programa de Trabajo Social

Universidad Mariana

Introducción

Mediante el siguiente artículo se pretende dar una apreciación del emprendimiento como arte, la importancia de ser adquirido desde niños y cómo este permite la innovación para la creación de un producto o un proyecto nuevo, con el fin de satisfacer necesidades humanas y competir en el mercado para ser mejores cada día. De esta manera, se ha tomado el emprendimiento como una manera artística, reconociendo que permite transformar positivamente nuestras vidas y mejorar la calidad de vida, además de aportar al desarrollo del entorno social.

Desarrollo

Para poder hablar de emprendimiento debemos conocer de dónde se deriva su palabra, etimológicamente el término emprendedor se deriva de la voz castellana emprender, que proviene del latín in, en, y prender), coger o tomar. Por lo que podemos decir que emprender no es nada más que detectar necesidades que nos llevan a obtener oportunidades laborales con solo desenvolver habilidades o destrezas que mantenemos ocultas ligando con esto a manejar una cultura de desarrollo empresarial con oportunidades económicas que llevan a generar de una gran manera expectativas en la vida de cada ser humano. (Tamayo, 2012, s.p.).

Así mismo, el emprendimiento brinda la oportunidad para el autoempleo, para innovar en el mundo, para crear algo nuevo que beneficie a la sociedad, siempre y cuando la persistencia y la disciplina sean constantes. En un mundo tan cambiante se debe estar preparado, ante esto, la mejor forma de manejar dichos cambios es mediante ideas innovadoras; ser emprendedor significa

ser capaz de crear algo nuevo o de dar un uso diferente a algo ya existente y de esa manera generar un impacto en su propia vida y en la comunidad. A su vez, al emprendedor no solo le surgen ideas, sino que también es lo suficientemente flexible como para poder adaptarlas y posee la creatividad necesaria para transformar cada experiencia, sea positiva o negativa, en una oportunidad. Por lo anterior, se considera al emprendedor como un artista, alguien que lucha todos los días por mantener su idea a flote, mejorando y perfeccionando cada parte de ella, dándole forma lentamente, hasta que la creación sea tan buena que el resultado sea mejor que el esperado. Un emprendedor debe contar con ciertas características, entre ellas: tenacidad y fortaleza, sobretodo porque vivimos en un mundo donde las ideas mueren por los comentarios negativos de la gente.

En este contexto, los emprendedores pueden ser considerados como héroes, pues sacar un proyecto adelante requiere de esfuerzo y dedicación. A diario se lucha con mil voces que te dicen que no vas a lograrlo, que no vas a poder, que no eres lo suficientemente bueno como para emprender, pero también hay otras voces de aliento diciéndote que eres capaz de construir todo aquello que te propongas hasta llegar a la meta. Ante esto, todos los días debemos preguntarnos lo siguiente: ¿A qué voz escuchare más?

El emprendedor es una persona que busca soluciones a acciones difíciles, busca la manera de encontrar oportunidades y organiza recursos para lograr sus objetivos, tiene las características principales de innovar, ser flexible, dinámico, capaz de asumir sus propios riesgos, debe ser muy creativo, jugar con sus ideas y algo muy importante ser ambicioso para tener la facultad de crecer y hacer las cosas mucho mejores que los demás. (Tamayo, 2012, s.p.).

Ser emprendedor debe llevar la palabra paciencia al lado, como un factor clave para el crecimiento, todo comienza de la nada, de lo pequeño, de una semilla, que con esfuerzo y dedicación se puede cultivar el árbol más gigante y fuerte de la historia.

Cabe mencionar que, todas las personas tienen un espíritu emprendedor, sin embargo, no todas las personas logran potencializar dicho espíritu. Ante esto, la cuestión es encontrar ese algo o alguien que despierte esa fuerza emprendedora; por ende, necesitamos personas que confíen en nuestros sueños, pero también debemos recordar que en ocasiones solo nos tenemos a nosotros mismos, y es lo único que necesitamos para no desistir, para persistir y nunca desistir. El emprendimiento permite lograr una proyección de todo aquello que se quiere realizar, propicia una visión empresarial y aporta distintas maneras de ejecutar un proyecto para que funcione correctamente. Por lo anterior, es necesario educar a los niños, porque ellos son el futuro de este país, inculcar valores, principios, amor a la profesión que desarrollen y, sobre todo, la importancia de ser generadores de empresas con proyectos enfocados al desarrollo social y bien común. Desde la infancia se debe

motivar la cultura del emprendimiento, para aportar ideas jóvenes, teniendo en cuenta que es un proceso que necesita de tiempo y dedicación, solo de esta manera se logrará hacer realidad todos nuestros proyectos.

Así, la constancia y la perseverancia se convierten en valores clave para convertirse en un emprendedor que logra todo aquello que se propone, pues muchas veces se presentarán tropiezos en este arduo proceso. La perseverancia es un valor fundamental de todos aquellos que quieren emprender, dado que habrá muchas bajadas y subidas, que a veces serán difíciles de sobrellevar. No obstante, vale la pena seguir y perseguir nuestros sueños, vale la pena emprender ese sueño, ese proyecto, para alcanzar tu felicidad y la de los demás, ya que habrá muchas personas que se beneficiarán de todo aquello que has construido. Vale la pena luchar, vivir todas las experiencias que al emprender adquieres. Las cosas exteriores que nos rodean no son más que una ocasión para ayudar a conocer lo que hay en sí mismos, para así liberar todo el potencial que tenemos para mostrar, aquí, ¡la misión es de todos!

En este sentido, todas las personas podemos ser partícipes para motivar o alentar a quienes tienen un proyecto en mente, todos debemos hacer que los sueños de los demás y los nuestros sean posibles, porque si todos nos ayudamos a crecer, llegaremos al objetivo planeado en menos tiempo y así generar un crecimiento individual y colectivo. Depende de todos nosotros que el Estado sepa que hay jóvenes listos para crear proyectos, proyectos que permitirán mejorar la calidad de vida individual y de los demás; así, el trabajo en equipo se convierte en la base para alcanzar el éxito.

En Colombia, el Fondo Emprender es una entidad reconocida a nivel nacional, que brinda la oportunidad a mentes emprendedoras para sacar sus proyectos adelante por medio del financiamiento económico.

Por otra parte, es importante reconocer que la mejor manera de cumplir nuestros sueños es mediante el emprendimiento, para ello es necesario apropiarse y ser dueños de nuestro futuro. La persona emprendedora es muy observadora, siempre está descubriendo las oportunidades ocultas, ejerce el rol de líder, tiene iniciativa de crear, no se da por vencido, al contrario, se levanta y sigue luchando por sus ideales, generando con ello impacto en la sociedad y en su vida, no solo se conforma con crear la empresa o desarrollar su proyecto, sino que piensa en grande, en crecer y alcanzar el éxito total.

Nunca es tarde para emprender, seamos jóvenes o adultos, todos tenemos la capacidad para crear una empresa, con apoyo de nuestra familia, amigos o cualquier otra persona de confianza; es verdad que existen obstáculos, pero se los puede vencer actuando de manera adecuada y oportuna. En ocasiones nosotros mismos somos nuestros propios enemigos, ya que tenemos creencias y costumbres, que forman parte de nuestra fuerza

interna, y si no cambiamos nosotros como pretendemos que cambien los demás, si lo que proyectamos es miedo e inseguridad cualquier proyecto que emprendamos fracasara, lo importante es arriesgarse es tener iniciativa para lograr el éxito. (Canul, 2014, párr. 21-22)

Mediante el emprendimiento se desarrollan habilidades y destrezas, para ello hay que tener firmeza, optimismo y confianza en sí mismo. Todo nace de uno mismo, el impulso, la idea, la fortaleza de seguir con un proyecto, sin dejar desalentarse por nadie. Emprender, una palabra que nos invita hacer realidad los sueños y metas que tenemos personal y profesionalmente. También nos invita a buscar y descubrir nuevas formas para un bienestar personal y colectivo; es necesario que cultivemos el artista, creador e innovador, llamado emprendedor, que hay en nosotros. De igual forma, los valores juegan un papel importante en el rol de ser emprendedor, ya que estos definen muchas de las decisiones que se toman en el camino de emprender; estas decisiones siempre deben ser tomadas con ética, pensando en el bien común, porque, al alcanzar el tan anhelado éxito, es fácil desviarse del camino. Podemos estar en la cima del mundo, pero un emprendimiento sin ética algún día se derrumbará, por ende, los valores son indispensables para realizar un proceso adecuado, con bases sólidas que eviten futuros tropiezos.

Por lo tanto, debemos ser conscientes que somos capaces de lograr todo aquello que nos proponemos, que hoy en día existen muchas alternativas que permiten que nuestros proyectos de emprendimiento sean factibles y realizables, que tenemos las oportunidades, los recursos y la fuerza de voluntad.

¿Qué esperas para emprender?!

Conclusiones

Todos tenemos a un emprendedor en el fondo de nuestro ser, es nuestra misión confiar en nuestras capacidades para lograr todos nuestros proyectos. Emprender es el arte más lindo, un arte que permite ser tu propio jefe, tener tu propio negocio y con ello ayudar a los demás.

El emprendimiento permite asumir nuevos retos, nuevos proyectos, avanzar un paso más allá, asumiendo riesgos, pero que con disciplina y fortaleza se pueden solventar y así sacar adelante el proyecto.

El concepto de emprendimiento se encuentra relacionado directamente con la palabra superación, ya que permite superar tus expectativas y cumplir las metas propuestas, creando una versión cada vez mejor de ti mismo, dándote la oportunidad de no ser empleado, sino tu propio jefe y un líder que guíe a los demás.

El mundo actual está diseñado para personas emprendedoras, respetuosas, innovadoras, capaces de trabajar hasta lograr el éxito, para sí mismo, su familia y su entorno; para esto se necesita tener presente las ideas o sueños, afrontar las dificultades y trabajar con pasión y convicción.

El emprendimiento es muy importante para la base económica de cualquier país. Mediante el emprendimiento se puede alcanzar independencia económica, libertad de horarios, la posibilidad de organizar el tiempo, planificar, proyectar y mejorar la calidad vida.

Referencias

Canul, F. (2014, 5 de mayo). La difícil tarea de ser emprendedor. *Gestiopolis*.
<https://www.gestiopolis.com/la-dificil-tarea-de-ser-emprendedor/>

Tamayo. C. (2012). *Evolución Conceptual del Emprendimiento*. Unicatólica.